

Crisis de sobreproducción mundial del café

Anuncia la Cámara Nacional de Agricultura

Rodeado de guardaespaldas

ANDA EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Un redactor de "ADELANTE" logró escuchar una conversación de personas dignas de crédito acerca del espectáculo desagradable para nuestra tradición democrática y pacifista dado por el señor Presidente de la República en la fiesta del 14 de setiembre celebrada en el Country Club.

Decían estos señores que para ese día el señor Figueres había organizado una fiesta para conmemorar el aniversario de la Independencia Nacional, al cual invitó exclusivamente a sus amigos políticos más allegados. Pero con todo y que se trataba de una fiesta de amigos, la misma se efectuó dentro de un ambiente de nerviosismo producido por las siguientes circunstancias:

En primer término, dos individuos de buena estatura y "disimuladamente" armados rodeaban al señor Presidente. En segundo lugar, apostados junto al salón de boliche se encontraban tres hombres armados de ametralladoras de pecho modernas, y cada uno con tres magazines cargados prendidos a la cintura. Luego, en el lugar donde se estacionan los carros habían por lo

menos cinco individuos también armados de ametralladoras. Y en los jardines adyacentes se podían ver varios individuos armados tirados en pose de soldados listos a entrar en combate.

A qué se debe tanto aspaviento? No dice el Gobierno que cuenta con la más amplia simpatía en el pueblo? Realmente, hechos como el aquí relatado no dan esa sensación de serenidad que un gobierno apoyado por el pueblo debería tener. Pero lo que hay en el Gobierno es un nerviosismo exagerado que está provocando una grave situación económica en el país. La inseguridad de los gobernantes se traslada multiplicada a todos los sectores sociales y provoca pánico y retracción en los negocios. Esto por un lado.

Por otro lado, esas actitudes del señor Figueres son contrarias a la tradición democrática y pacifista del pueblo costarricense. Ni siquiera don Teodoro Picado, que tenía enemigos tan encarnizados como el propio Figueres y los terroristas que lo acompañaban en sus aventuras, anduvo nunca rodeado de guardaespaldas armados hasta los dientes. Con el se-

ñor Figueres pasó a la historia la tradición del Presidente de mezclarse con el pueblo, de no temerle a las gentes caminando en las vías públicas como cualquier otro ciudadano y saludando y conversando con quien lo quisiera hacer. Es decir, nuestra democracia tradicional practicada con sencillez por los mandatarios anteriores ha sido abandonada por el señor Figueres y sustituida por métodos propios de los dictadores que temen la ira popular.

En vez de gastar dinero en comprar armas de segunda mano en los Estados Unidos, el Gobierno debería dedicarse a tratar de mejorar la terrible situación que está soportando el pueblo trabajador. Si el Gobierno hiciera esto, en vez de mezclarse en los internacionales, no habría campo en el país para que tomen cuerpo movimientos tendientes a derribarlo por la fuerza ni para que las "bolas" sobre complicitades militares sean acogidas con agrado por muchas gentes sencillas que no preveen las consecuencias funestas de un golpe de esta naturaleza.

Nosotros hemos venido sosteniendo, con argumentos serios que la principal rama de la economía, el café, tendrá que soportar a corto plazo una serie de crisis originada en la sobreproducción mundial. Para afirmar esto nos basamos en datos concretos sobre el aumento exagerado de las plantaciones de café en otros países productores. Al bajar el precio del café en el exterior se confirmaron nuestras afirmaciones.

Pero aún quedan gentes increíbles que piensan que el precio del café se mantendrá a un alto nivel y que no habrá crisis. A esas personas que no creen en nuestros argumentos, les vamos a contestar reproduciendo parte de una nota de la Cámara de Agricultura a la Directiva de la Junta del Café, en la cual se admite la posibilidad de una crisis mundial cuando dice:

"La Cámara mantiene temores de que las actividades cafetaleras mundiales determinen una superproducción del grano que

habrá de influir, indefectiblemente, en los precios del mismo".

Es indudable que ese temor ya ha empezado a ser una realidad y que el deber de nuestro Gobierno y de los productores y exportadores de café es el de buscarle nuevos mercados a nuestro grano de oro. Hay que abandonar el mercado de los Estados Unidos, que sólo promesas de crisis ofrece, y buscar los mercados europeos y asiáticos para asegurar la colocación de nuestras cosechas a mejores precios. Esta política justa en materia de comercio internacional conduciría al país hacia el comercio con los países de la órbita socialista, lo que vendría a ser muy beneficioso para el desarrollo industrial nuestro. Bien sabido es que los países de democracia popular, China y la Unión Soviética comercian a base de simple trueque y que le venden a los países compradores toda clase de máquinas para la industria, sin ninguna limitación con motivo de posible competencia.

Arbitraria e injusta actitud del Consejo Nacional de Salarios

Denuncia el Sindicato de Trabajadores de la Harina

Como lo dijimos oportunamente, la nueva fijación de salarios mínimos hecha por el Consejo Nacional adolece de serios errores perjudiciales para la clase trabajadora. Ya analizamos el caso de los obreros tipógrafos. Ahora el Sindicato de Trabajadores de la Harina de San José ha criticado duramente la fijación en lo que se refiere a ese gremio. Dice el Sindicato en protesta enviada al Consejo de Salarios, que se dejó sin salario mínimo a los horneros, que llevan el mayor peso del trabajo, y se suprimió el recargo de ₡ 4.00 más sobre su salario para los jefes del personal. Las razones fundamentales que en defensa de los horneros da el Sindicato son las siguientes:

SIGNIFICADO DE...

Viene de la Pág. 1ª

vario del plano de empirismo en que se encontraba, a categoría de ciencia o de arte.

Entonces...? Entonces por qué envenenaron el ambiente nacional y ensangrentaron nuestro suelo? Esto es lo que muchas gentes se preguntan.

Pero para nosotros la respuesta es clara: los acontecimientos políticos que culminaron con la guerra civil del 48 no fueron otra cosa que una reacción de la reacción nacional combinada con el imperialismo, contra el Código de Trabajo, las Garantías Sociales, el impuesto sobre la renta y contra el programa que estaba a punto de realizarse. Al frente de esa reacción de ricachones se pusieron Ulate y Compañía, deseosos de traer agua hacia sus molinos políticos. Claro, que a la clase trabajadora y al campesinado no podían decirle que la lucha era contra la nueva orientación económica-social. Por eso le dijeron, que luchaban contra el despilfarro, contra el robo y contra el fraude. Una vez que tuvieron la sartén por el mango les fué difícil despojar al pueblo de sus conquistas, porque ya el pueblo había formado la resolución de defenderlas. Pero no tuvieron escrúpulos en quitarse la careta.

grosero, pues obligadamente tienen que soportar temperaturas hasta de cuatrocientos grados o más por espacio de seis y hasta diez horas, según el trabajo. Además de la pérdida de la vista por la propia índole de su trabajo que lo obliga a cambiar bruscamente de temperatura, razón por la cual el hornero termina sus días ciego o tuberculoso en la mayoría de los casos".

"A los horneros les corresponde desempeñar el trabajo más

SI FIGUERES MUTILA...!

Viene de la Pág. 1ª

ese derecho a los comunistas, sin entender que el golpe es contra una de las mejores conquistas de la humanidad en el campo del derecho internacional. Claro que la tesis resultará simpática para los sátrapas del Caribe. Y para los fabricantes de salchichas y papel higiénico que dirigen la política de los Estados Unidos. Pero chocan con la conciencia democrática de nuestro continente, que es más fuerte de lo que Figueres se imagina. Figueres será derrotado y hará el ridículo. Los sátrapas, que lo están obligando a transitar por sus propios vericuetos, se reirán de él. Pero si el derecho de asilo se salva, el propio Figueres se beneficiará, porque de triunfar su tesis contra el asilo, a él mismo le costaría asilarse con el rótulo que Tacho y Trujillo le han colocado del pescuezo. Nos parece que queda claro, que la política de sumisión de Figueres a Wall Street, de concesiones a los Trujillos y Compañía, de mano libre para los Volto Sanchos de su gabinete, y de manga ancha para los empresarios de la "liberación nacional", sólo revelan que Figueres no es el hombre fuerte que algunos imaginaron.

PELIGRO DE HUELGA EN...

Viene de la Pág. 1ª

Señor Ministro, el Sindicato de Trabajadores de la Industria del Abacá ha hecho todo lo posible por encausar la lucha de los trabajadores por sus justas reivindicaciones dentro de las normas legales. Pero en vista del silencio de la empresa ante nuestras demandas, la paciencia de los trabajadores se está agotando. Nosotros cumplimos con el deber de informar a ese Ministerio de la verdadera situación con el propósito de que haga lo que esté a su alcance para obtener que Mr. Hammer discuta con una delegación de este Sindicato los problemas concretados en el memorandum dicho y se evite así un conflicto social de graves consecuencias.

Del señor Ministro su atento servidor,

Agustín MENDOZA MOYA
Secretario de Conflictos del Sindicato de la Industria del Abacá y Similares

ZAPATEROS SE CON...

Viene de la Pág. 1ª

de chistosa, (para quienes no son zapateros), falta de seriedad desde todo punto de vista que se le mire. Qué esperanza pueden tener los zapateros de que el actual Gobierno se preocupará por resolver el problema de los desplazados? Ni siquiera sugiere el señor Figueres la posibilidad de establecer la forma de pagarle una indemnización temporal a que vayan quedando desocupados, ni dice que se establecerá un sistema de orientación y capacitación para que estos obreros puedan adquirir conocimientos y trabajar en otras industrias.

Y esta actitud poco seria del Presidente, se agrava al ver que no existe de parte del Gobierno ningún plan serio de industrialización que pueda absorber la mano de obra que será desplazada por las fábricas de calzado.

ENTUSIASTA EMULACION SINDICAL ENTABLADA EN LAS FINCAS DE COTO

Del Comité Central Ejecutivo del Sindicato de Trabajadores de la Industria del Banano de Golfito, afiliado a la FOBA y a la C. G. T. C., recibimos una importante información sobre sus planes de trabajo.

Informa dicho Comité que entre todas las fincas de Coto se ha entablado una entusiasta emulación sindical. Esta competencia fraternal con el propósito de fortalecer el Sindicato en los principales frentes de trabajo será en homenaje al Primer Congreso Nacional de la C. G. T. C., que se efectuará del 9 al 12 de octubre.

En el frente de finanzas se propone elevar la cotización a un 50 por ciento y cumplir la obligación de bonos pro-Primer Congreso de la C. G. T. C. para financiar el envío de delegados. En organización se trabajará en la elaboración de censos completos de todas las fincas incluyendo cuáles trabajadores son afiliados

al Sindicato y cuáles no, en el reclutamiento de nuevos afiliados. En propaganda se aumentará la circulación del periódico y se pagará en forma total el número que se circule; también se propone la financiación de un periódico de los bananeros a base de contribuyentes de dos colones por una sola vez.

El primer premio se llamará "Antonio Juárez" y consistirá en una bandera del Sindicato, como recuerdo del c. que fué asesinado en Coto 41 para la huelga de junio de 1953. El segundo premio será dos ejemplares de la novela "Marcos Ramírez", del gran novelista nacional Carlos Luis Fallas.

Sería importante, nos dijeron en las oficinas de la C. G. T. C., que los demás sindicatos en todo el país se propusieran competencias fraternales como ésta para fortalecerse orgánicamente y como homenaje al Primer Congreso Nacional de la Confederación